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Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Kirchvers  

Nr. 2/2021 
 

                               am 16.06.2021      Beginn: 18:04 Uhr       Ende: 19:50 Uhr 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen  
  Einladung, der Beschlussfähigkeit und der endgültigen Tagesordnung 

Die OV Margarete Fiedler begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates (OBR) 
von Kirchvers. Sie stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Die 
Tagesordnung wird ohne Änderungen einstimmig angenommen.  

 
TOP 2: Genehmigung der Protokolle der vorangegangenen Sitzungen 

Die Protokolle der Sitzungen vom 03.02.21 und vom 28.04.21 werden einstimmig angenommen 
und von der OV im Ort ausgehängt. 

 
TOP 3: Ordnungs- und baurechtliche Angelegenheiten 
 

ordnungsrechtlich: 

➢ Gießener Landstraße 8 

Die OV weist auf den Zeitungsartikel in der OP vom 9.06.21 hin. Der OBR nimmt diesen zur 
Kenntnis.  

➢ Aktuelle Corona Regeln in der Gemeinde Lohra 

Die OV verweist auf die erhaltene Pressemitteilung am 01.06.21 der Gemeinschaft der 
Bürgermeister des Hinterlandes und der Gemeinde Lohra und teilt mit, dass in dieser u.a. 
aufgeführt ist, dass nach Absinken und Festigung der Inzidenz unter 50 die Stufe 2 im gesamten 
Landkreis greift. Dies bedeutet auch, dass die Bürgerhäuser unter Einhaltung der 

 

Als stimmberechtigte Personen 

sind anwesend: 

 

Ortsvorsteherin (OV): Margarete Fiedler 

 

Mitglieder des Ortsbeirates (OBM):  

Christiane Weimer  

Roman Butz              bis 19.05Uhr     

Marc Becker 

Bianca Katzmarzik    ab 18:10Uhr 

Dunja Oestreich 

 

Entschuldigt: 

Jenny Wagner 

 
  Als nicht stimmberechtigte Personen  
  sind anwesend: 

 

  Gemeindevorstandsmitglied  

  Bernd Willershausen in Vertretung  

  für Bürgermeister Georg Gaul   

   

  Bürger*innen aus Kirchvers 

 

           

 
 
    

  
 

 
Die Mitglieder des Ortsbeirates wurden durch Einladung der Ortsvorsteherin fristgerecht unter Angabe der 
Verhandlungsgegenstände zum heutigen Tage einberufen. Die Sitzung ist öffentlich. 
Die heutige Sitzung findet im Bürgerhaus unter Einhaltung der aus dem Alltag bekannten Abstands- und 
Hygieneregeln der aktuellen Corona-Verordnungen statt. Während der gesamten Sitzung tragen alle 
Anwesenden einen Mund-Nasenschutz. 

 

 



Seite 2 von 5 
 

Hygienemaßnahmen für Dauernutzer wieder geöffnet sind. Für die private Nutzung bleiben 
kommunale Liegenschaften bis 30.06.21 zunächst noch geschlossen. 

➢ Beflaggung am DGH 

Die OV teilt mit, dass gemäß vorliegendem Plan zukünftig die Beflaggung am DGH von den      
OBMs Roman Butz und Marc Becker übernommen wird.  

baurechtlich: 

➢ Bauantrag 

Die OV teilt mit, dass es seitens des OBR keine Einwände gab, zu dem am 10.05.21 von der 
Gemeinde erhaltenen Bauantrag „Oel/Haas, Neubau eines Einfamilienwohnhauses in der 
Gemarkung Kirchvers, Flur 2, Flurstück 46/4, Wilhelmstraße 16“. Dies wurde dem Bauamt seitens 
der OV mitgeteilt.  

➢ Häuserbeschilderung mit alten Hausnamen/Dorfnamen 

Die OV teilt mit, dass es die Anfrage an sie gab, ob eine Beschilderung der Häuser mit alten 
Hausnamen in Kirchvers angeregt werden könnte. Die alten Hausnamen stehen, bei Interesse, in 
der Kirchverser Chronik. Der OBR diskutiert dies und hält fest, dass im Rahmen der anstehenden    
800-Jahr Feier dieses Thema nochmals aufgegriffen wird.  

➢ Umgestaltung Berliner Platz 

Die OV berichtet, dass die notwendigen Beschlüsse in den Gemeindegremien gefasst wurden, die 
noch offenen Fragen werden durch die Verwaltung beantwortet. Die Antwort des Fachdienstes der 
Kreisentwicklung Marburg ist abzuwarten. Der Verschönerungsverein begleitet das Projekt 
federführend. Es wird von OBM darauf hingewiesen, dass es Nachbarn gibt, die gerne zum 
anstehenden Projekt informiert werden möchten und auch gerne vorab schon einbezogen 
gewesen wären.  

➢ Spielplatz  

Die OV berichtet, dass am 02.06.21 ein Treffen vor Ort mit ihr, dem Bauhofleiter und dem OBM 
Roman Butz stattgefunden hat. Der Bauhof hat bereits mit den Arbeiten begonnen. OBM Roman 
Butz hatte alle Ortsbeiratsmitglieder vorab über den Ablaufplan der Arbeiten des Bauhofes nach 
dem Gespräch ausführlich informiert. Zudem bedankt er sich, dass die Abschleifarbeiten an den 
Geräten nun auch noch vom Bauhof übernommen werden.   

➢ Radwegebau Kirchvers nach Reimershausen mit Anbindung an den Salzböde-
radweg  

Auch die OV bedankt sich bei dem Bauhof für die zeitnahe Beseitigung der großen Schlammlöcher 
auf dem Weg von Kirchvers nach Reimershausen in Richtung des Salzböderadweg. In diesem 
Zusammenhang verweist sie auf den Artikel der Gießener Allgemeinen Zeitung vom 21.05.21, in 
dem eine Pfingstrallye angekündigt und durchgeführt wurde. Bei dieser lag der genannte Weg 
innerhalb der Strecke. Der OBR bedankt sich für die schnelle Ausbesserung.  

➢ Radweg von Krumbach nach Kirchvers 

Hr. Tschöpp, der OV von Krumbach, hat sich bei der OV gemeldet. Es wird eine gute und 
nachbarschaftliche Zusammenarbeit angestrebt. Sobald es die aktuelle Lage wieder zulässt, hat 
die OV ein Treffen zugesagt. Ebenso hat sie den im Rahmen des Pilotprojektes im Landkreis 
Gießen für die Gemeinde Biebertal beabsichtigten Fahrradwegeplan erhalten. Darin ist die 
geplante Verbindung zwischen Krumbach und Kirchvers aufgeführt. Nach der Sommerpause wird 
der OBR hier mehr in die Thematik einsteigen. 
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TOP 4: Arbeitsprogramm 2021 

➢ Bundestagswahl 26.09.21  

Die OV informiert, dass für die Bundestagswahl am 26.09.21 ein Wahlausschuss, bestehend aus  
7 Personen, von ihr bis spätestens 15.07.21 der Gemeinde benannt werden muss. Sie teilt zunächst 
mit, wer sich bisher für welche Position gemeldet hat. 
Die OV weist nochmals darauf hin, dass der OBR seither für die Besetzung zur Verfügung stand 
und fragt die anwesenden OBM, deren Rückmeldung noch ausstehen, ob sie teilnehmen werden. 
Alle sagen nun ihre Teilnahme zu, die nicht anwesende Jennifer Wagner steht als Ersatzperson zur 
Verfügung. 
Wahlvorstand wurde wie folgt festgelegt: Margarete Fiedler – Wahlvorstand; Bianca Katzmarzik - 
stellv. Wahlvorstand; Christiane Weimer – Schriftführerin; Dunja Oestreich - stellv. Schriftführerin; 
Marc Becker – Beisitzer; Roman Butz – Beisitzer; Daniela Seiderer-Becker – Beisitzerin.  
Ersatzpersonen: Jennifer Wagner; Bernd Willershausen und Heinz Werner Weimer.  
Die OV wird die Besetzung fristgerecht der Gemeinde melden. 

➢ Verteilung von Zuständigkeiten zu Themen und Aufgabenbereichen 

Die Ortsvorsteherin hatte in der vorherigen Sitzung darum gebeten, dass sich jedes OB Mitglied 
Gedanken machen sollte bei welchen Themen/ Bereichen es sich einbringen kann bzw. neben der 
Ortsvorsteherin als Ansprechpartner/in zur Verfügung steht. 

                
Folgende Verteilung wird festgehalten:  

- Friedhof Parkplatz– Koordination der Arbeiten; Frühstück - Versorgung  

      Bianca Katzmarzik, Marc Becker, Christiane Weimer 

- Spielplatz und Dirtpark: Roman Butz 

- Jugend: Bianca Katzmarzik, Dunja Oestreich 

- Informationstafeln im Ort / Rastplatz / Fahrradwege  

      Bianca Katzmarzik, Christiane Weimer 

- Homepage Kirchvers: Marc Becker  

- Facebook: Margarete Fiedler 

- Wettbewerb „unser Dorf“ – da das Projekt im Moment ruht wird dies im kommenden 

Jahr erneut auf die Tagesordnung kommen 

➢ Friedhof 

Die OV teilt mit, dass es bei der letzten Bestattung Beschwerden gab hinsichtlich der Sauberkeit 
auf dem Friedhof. Die OV hat zwischenzeitlich in Eigeninitiative den Friedhof gesäubert und wird 
bei Bestattungen die Halle herrichten und das Mikrofon aufbauen. Als Überganglösung wird die 
OV dies weiter erledigen, bis sich wieder jemand dafür findet. Der OBR hofft, dass die vakante 
Stelle auf 450€-Basis bald besetzt wird, da diese neben den genannten Friedhofsaufgaben auch 
den Winterdienst beinhaltet. Die Thematik wird nochmals in einer der nächsten Sitzungen 
aufgegriffen.  

➢ Erweiterung der Kindergartentagesstätte 

Die Gemeindegremien habe den Kindergartenanbau in Modulbauweise in Kirchvers befürwortet 
und beschlossen, teilte die OV mit. Der OBR nimmt dies erfreut zur Kenntnis.  

 

TOP 5: Mitteilungen und Anfragen  

➢ Besuch im Friedrich-Naumann-Haus (FNH)  

Am 08.06.21 besuchten einige Mitglieder des OBR das Friedrich-Naumann-Haus (FNH). 
Gemeindevorstandsmitglied Bernd Willershausen war zeitweise ebenfalls anwesend. Die OV 
berichtet, dass das Gespräch mit dem Einrichtungsleiter und Betreuer sehr konstruktiv verlief. Die 
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Planung und Kostenermittlung hinsichtlich des Projekts „Wohnraum für ältere Menschen schaffen“ 
läuft. Die Umsetzung des Projektes wird bei Vorlage des Gesamtkonzeptes geklärt. Ein 
Jugendbegegnungsraum ist nicht vorgesehen. Von beiden Seiten ist ein reger 
Gesprächsaustausch jederzeit gewünscht. Der OBR hat bereits die Handynummer eines 
Betreuers erhalten.  

➢ Ferienspiele Gemeinde Lohra 2021 

Die OV teilt mit, dass in den kommenden Sommerferien eine Jugendfreizeit für die Altersgruppe 12 
bis 18 Jahren im Rahmen der diesjährigen Ferienspiele durch die Gemeinde in Zusammenarbeit 
mit dem BSJ in der Zeit vom 17.07. bis 22. 07.21 auf dem Zeltplatz der hessischen Jugendfeuer-
wehr in Kirchvers angeboten wird. Es wird auf rege Teilnahme gehofft. 

➢ Besuch der Berliner Jugendlichen im Sommer im „Berliner Feriencamp 

Kirchvers“ 

In diesem Jahr kommen zwei Jugendgruppen (zeitversetzt) aus Berlin zu Besuch. Da schon oft der 
Wunsch geäußert wurde von Kirchverser Jugendlichen, wieder eine Fahrt über den SV nach Berlin 
zu machen wird der geplante Besuch des Bürgermeisters Herrn Naumann begrüßt, um sich 
eventuell persönlich darüber austauschen zu können.  

➢ Aktionstag „Einfach mal machen“ am 14.06.21   

In Anlehnung an die Aktion von Lohra „Einfach mal machen“ ist am 14.06.21 in Kirchvers auch 
eine Müllsammelaktion in Verbindung mit dem Pflanzen von bienenfreundlichen Blumen gestartet. 
Das Bewusstsein für unsere Umwelt sollte gestärkt werden - insbesondere auch bei den Jüngeren. 
Die stellv. OV, die auch Hauptorganisatorin war, berichtet über die Planung und den Ablauf. Es 
gab eine rege Teilnahme aller Altersgruppen und der Tag klang unter hochsommerlichen 
Temperaturen gemeinsam am Riethbrunnen bei kühlen Getränken und einer Bratwurst aus.  
Der OBR bedankt sich für die Unterstützung bei dem Verschönerungsverein; der Fa. Volkmann, 
Heuchelheim; unserer Metzgerei Graml; dem Marburger Gartencenter; der Fa. Burghard Barth und 
Edeka Rink, Wißmar; und allen Helfenden und Teilnehmenden, die diese Aktion so gelungen 
werden ließen Die nächste Aktion ist auch schon geplant! Es sollen zwei ortsansässige Imker 
besucht werden. Der Termin steht noch nicht fest, wird aber voraussichtlich im Juli stattfinden.  

➢ Besuch der Vereine   

Der nächste Besuch des neuen OBR steht bei der freiwilligen Feuerwehr an. Ein Termin wird der 
OV noch genannt. Voraussichtlich wird dieser an einem Mittwoch im Juli sein.  
 

➢ Digitale Dorflinde  

Der OBR bittet die Gemeinde zu prüfen, ob es eine Möglichkeit gibt, das WLAN stärker in das 
DGH nach innen auszurichten, da es derzeit suboptimal nutzbar ist.  

➢ Projekt „Misch mit“ des BSJ Marburg 

Die verantwortliche Projektleiterin hat sich bei der OV gemeldet und mitgeteilt, dass unser Anliegen 
leider kein Thema ist, das unter die Förderrichtlinien der Ausschreibung fällt. Es wird von beiden 
Seiten weiter Kontakt gehalten. 

➢ „Zuhör“ Projekt 

Die OV hat ein Gespräch mit der Projektleiterin geführt. Sie teilt mit, dass das Projekt zurückgestellt 

wurde, bis die aktuelle Lage eine öffentliche Veranstaltung (geplant am Berliner Platz) wieder 

zulässt.  
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Informationen der Ortsvorsteherin u.a. auch zu Protokollpunkte vom 28.04.2021  

➢ Auf dem Friedhof handelt es sich nicht um ein Wildtier, Recherche ergab, dass es sich 
lediglich um die in dieser Jahreszeit sehr aktiven Vögel handelt. 

➢ Der von den Waldinteressenten gefällte Baum, der neben der Schutzhütte liegt, kann 
aufgrund der Größe selbst nicht abtransportiert werden. Allerdings sind derzeit Harvester im 
hiesigen Forst unterwegs, womit der Abtransport bzw. die Entfernung bald erfolgt. 

➢ Bezüglich der Anfrage, ob die extra gepflasterten Stellen zur Verkehrsberuhigung im 
Bornweg Vibrationen entstehen lassen, die sich auf die Bausubstanz der dort stehenden 
Häuser auswirken, teilt die Gemeinde mit, dass keine Fälle bekannt sind.  

➢ Die Impfanmeldungen haben alle Ortsbeiratsmitglieder (OBM) durch die Verwaltung erhalten 

➢ Die Rückmeldung der Gemeinde steht noch aus, hinsichtlich der vom Bürgermeister 
angesprochenen evtl. vorhandenen alten Infotafeln, die möglicherweise dem OBR zur 
Verfügung gestellt werden könnten. Der OBR würde diese gerne beim Glascontainer in der 
Schwimmbadstraße aufstellen. 

➢ Die Beantwortung der Frage, ob die Schwimmbadstraße ein Forstabfuhrweg 
(Holzabtransportweg) ist oder nicht, ist weiter ausstehend.                                                                    
Der OBR bittet erneut um Auskunft. 

➢ Am 01.06.21 fanden Verabschiedungen und Neubenennungen der Ehrenbeamten 
(Ortsvorsteher/innen) aus einigen Ortsteilen der Gemeinde Lohra statt. 

➢ Die Sitzungstermine des OBR mussten verlegt werden. Neue Termine 2021 sind: 25.08.21; 
20.10.21; 01.12.21.  

➢ Die Ortsvorsteherin wird mit der Bürgerhausbeauftragten des SV sprechen, damit es nicht 
zu Belegungsüberschneidungen kommt. Der fehlende Jahreskalender am Eingang des 
DGHs soll angebracht werden. Bisweilen fand kein Sportbetrieb statt, daher ist das Fehlen 
nicht aufgefallen. 

➢ Ebenso fehlt der aktuelle Belegungsplan der Gemeinde im Eingangsbereich des DGHs die 
Gemeinde wird gebeten, diesen zeitnah der OV zukommen zu lassen.  

➢ Der OBR fragt an, ob die Gemeinde, die Möglichkeit sieht für den Eingangsbereich im DGH 
ein großes Whiteboard (magnetisch) zu stellen, damit Informationen leichter und sichtbar 
anzubringen sind und bittet um zeitnahe Rückmeldung. 

 

TOP 6: Bürger*innenfragestunde 

Es wird sich für die schöne Idee des Bücherregals / Büchertauschbörse im DGH bedankt und 
vorgeschlagen/angeregt dieses zu erweitern. Der OBR wird die Ideengeberin Franziska 
Willershausen darüber informieren.  
 
Weitere Wortmeldungen gab es keine. 

 

Ende der Sitzung:   19:50 Uhr 

 

Nächste Sitzung: Mittwoch, den 25.08.2021, Ort: im DGH; Beginn: 18:00 Uhr 

 

 

 

Christiane Weimer      Margarete Fiedler 

   Schriftführerin                                      Ortsvorsteherin                                                               

            


